



Casi 98 mil elementos de la GN son militares y marinos: ASF

GEORGINA SALDIERNA Y
ENRIQUE MÉNDEZ

De los 104 mil 745 elementos con que cuenta la Guardia Nacional, 97 mil 805 son de personal operativo y la mayoría provienen del Ejército y la Marina, detalló la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en el informe de la cuenta pública 2022.

En el reporte explicó que el personal operativo de la corporación se conforma por 11 mil 529 elementos adscritos a la Guardia Nacional (GN), 71 mil 738 son militares, y 14 mil 538 marinos.

Además, la ASF confirmó que el año pasado se reportaron 2 mil 907 bajas de personal adscrito a la GN, mientras el Ejército y la Marina enviaron más elementos para compensar la salida de los guardias.

En la auditoría Erogaciones del personal operativo de la GN, la ASF también revisó el gasto para el pago de indemnizaciones a quienes formaron parte de la Policía Federal.

Para el rubro de liquidaciones, Hacienda autorizó un techo de mil 900 millones de pesos, para 3 mil 461 elementos. Finalmente, 2 mil 726 policías solicitaron su retiro, a quienes se les pagaron liquidaciones por mil 425 millones 770 mil 400 pesos.

La ASF también revisó el estado de fuerza de la GN. Explicó que en enero del año pasado, había 80 mil 507 elementos asignados y de apo-

yo de las secretarías de la Defensa y de Marina, de los cuales 64 mil 6 eran soldados y 16 mil 501 marinos.

A diciembre pasado, había ya 85 mil 712 elementos de ambas secretarías en la GN, de los cuales 71 mil 234 eran militares y el resto marinos.

Para el año pasado se destinaron 14 mil 547 millones de pesos del capítulo 1000, Servicios personales, monto del cual la ASF revisó 10 mil 843 millones, esto es 74.5 por ciento del total.

EZLN anuncia que hará cambios y ajustes

SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, CHIS. El Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) anunció que hará “los cambios y ajustes que hemos estado discutiendo y acordando en común en estos años, y que ya consultamos con todos los pueblos zapatistas”, aunque no precisó en qué consisten. En un comunicado firmado por el ahora capitán insurgente *Marcos*, señaló que “si alguien piensa que vamos a recibir un premio, o una estatua, o un museo, o unas letras de oro en la historia, o paga, o agradecimiento pues ya va siendo hora de que busque por otro lado, porque lo único que vamos a recibir es que, cuando ya vamos a morir, podremos decir ‘hice mi parte’ y saber que no es mentira”.

Elio Henríquez, corresponsal